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  Le Conseil des Sages 
Réunion du 13 septembre 2021  

 

Début de la réunion : 14h30 

Sages Présents : BALLANGER Marie-Jo - BARREAU Claudette - BRESSON Françoise - DUGUE Jacqueline - FRAPPE Jean-Bernard - HAAG Jean-
Dominique - HUREL Paulette - JOLIMAY Gilles - MARTINEAU Carmen 

Sages excusés : BACHELERY Martine – CABRERA-GILBERT Maria-Isabelle – FAVREAU Dominique - MALBECQ Noël - RENGEARD Fernande - 

SAVEZ Elizabeth -  
Sages non excusés : M. DELAHAYES Jacques – JOUANNET Yves  - VEILLARD Patrick. 

Membres du Conseil Municipal : 

Présents : PIAUD-CUISINIER Christine - DUSSILLOL Francine 

 

-=-=- 

 

 

 Approbation du CR du 3 août 2021 

Le compte rendu de la réunion du 3 août 2021 est approuvé à l’unanimité. 

 

 Diverses informations 

Christine remercie les membres du CdS qui ont participé au forum des associations. A cette occasion le CdS a accueilli 

pour la 3ème année les nouveaux arrivants (une vingtaine de personnes). M et Mme Anou, nouveaux arrivants, participeront 

à la prochaine réunion du CdS afin de voir s’ils souhaitent s’y engager. 

Les écoles sont rassurées, pas de fermeture de classe grâce aux arrivées. Pour pallier le déficit de médecins, à échéance 

2023 le pôle de santé va être agrandi pour accueillir un 4ème voir 5ème médecin. En attendant la pharmacie va mettre en place 

un service de téléconsultation (envoi d’un flyer en cours). Il assurera par exemple la prise de la tension et pourra délivrer un 

certificat médical. L’ostéopathe va s’installer dans le pôle ainsi que les 2 esthéticiennes et un podologue dans un nouveau 

bâtiment derrière celui des médecins. Une voie de circulation est prévue autour du pôle. Dans les 13 communes de la 

couronne yonnaise sur 3 700 nouveaux arrivés, 3 500 ont plus de 65 ans. 

 MONALISA, parcours des ainés  

Actuellement aucune place en Ehpad ne va être créée car la Vendée est bien loti. L’âge moyen d’entrée en Ehpad est de 90 

ans, l’agglo s’interroge sur le devenir des ainés d’où l’intérêt pour le CdS de travailler sur cette thématique. 

A Chantonnay le dispositif mis en place par les bénévoles s’appelle « brin de causette ». Le bénévole propose de lire un 

livre chez les personnes âgées qui en font la demande en lien avec la médiathèque. A Sainte Flaive des Loups, l’association 

« vivre à Ste Flaive » prend en charge le transport solidaire. L’association dispose d’une assurance spécifique. A 

Venansault, moyennant une participation financière, Solidar’Yon assure ce service. D’autres exemples sont cités et/ou 

proposées par le groupe : mettre en place une animation et aller chercher les personnes pour y assister, idem pour un ciné – 

café, un atelier de cuisine, de couture… 

Pour l’instant la décision a été prise de continuer les visites commencées par Pierre afin de rompre l’isolement. Les 

membres du CdS se rendront par deux chez les personnes âgées qui en font la demande. Le premier objectif sera d’évaluer 

la demande de la personne autour d’un café et d’un gâteau. Ensuite ces deux mêmes membres du CdS répondront à la 

demande : lecture, jeu, discussion. Jean-Dominique évoque la possibilité de coupler cette visite avec une information sur la 

prévention sur le vol. La proposition n’est pas retenue. 

Christine récupère la liste des personnes. Un courrier va leur être adressé. Le CdS ne rendra visite qu’à ceux qui en font la 

demande et qui sont vaccinés. Toutes les personnes présentes à la réunion, sauf Jean-Dominique, acceptent de rendre visite 

à nos ainés, démarrage de l’action dès octobre. Elle prendra le nom de « une visite, un sourire » 



 

2 

Gouter des ainés, Francine a vu avec M CASSARD. Il est d’accord sur le principe mais au vu de la situation sanitaire ne se 

prononce pas. 

 Messages « Venansault d’hier à aujourd’hui » 

Christine fait passer deux revues annuelles publiées par Aubigny – Les Clouzeaux pour introduire le sujet. Elle suggère que 

le CdS édite de manière régulière un recto verso A4 sur un sujet comme, par exemple : les maires, les noms de rues, le 

patrimoine insolite… 

Il est retenu une parution trimestrielle : décembre, mars, juin et septembre sous le nom de « mémoire de Venansault, d’hier 

à aujourd’hui ». Gilles, Claudette, Paulette, Jean-Bernard, Christine et Carmen se proposent d’y collaborer.  

Le premier thème choisi avec parution en décembre est les maires. Gilles cherche l’origine de la création du mot maire. 

Christine nous envoie par mail la recherche déjà réalisée dans le cadre de l’édition du livre sur Venansault. 3 réunions sont 

programmées : 

 Jeudi 23 septembre 10h (salle à préciser) 

 Vendredi 15 octobre 10h 

 Vendredi 29 octobre 10h 

Concernant le livre sur Venansault, il avait été demandé par la municipalité pour présenter la commune dans le cas par 

exemple du jumelage. Francine, Isabelle, Claudette, Christine, Jacqueline et Fernande y ont travaillé. L’agriculture n’a pour 

l’instant pas été abordée. Christine recherche un article publié dans Ouest-France cet été sur le château de la Boursière.  

 Transition écologique (composteur collectif) 

Fin 2021-2022, les déchets ménagers organiques ne pourront plus être déposés dans les poubelles. Un composteur collectif 

a été mis en place aux Clouzeaux. La commission environnement : Francine, Jean-Bernard, Françoise, Jacqueline, Jean-

Dominique et Noël vont travailler sur le sujet, ils fixent leurs réunions. 

 Balisage 

Noël, Claudette, Martine et Isabelle ont réalisé la formation. « Le sentier du Paon du jour » a été fait. Claudette rappelle que 

nous partons sur les sentiers avec les pots de peinture, une serpe… pour refaire le marquage lorsque c’est nécessaire. Il faut 

se munir de chaussures de marche, d’un gilet jaune, d’une bouteille d’eau et de gants. 

 Sentier du Champ planté 9km : Claudette, Carmen et Marie-Jo le 13 octobre 

 Sentier du charme 13km : Jacqueline, Isabelle et Francine 

 Sentier du Jaunay 19km : Jean-Dominique et Noël 

La programmation du balisage du dernier sentier sera vu à la prochaine réunion. 

 Election du CME 

L’élection du CME a lieu le 8 octobre de 14h à 16h, dépouillement à 17h. Les deux bureaux de vote seront tenus par Marie-

Jo, Jacqueline, Carmen et Paulette. 

Une réflexion est en cours sur la possibilité d’inaugurer les nouveaux jeux lors de la passation de pouvoir entre l’ancien 

conseil municipal des enfants et le nouveau. 

 Date du prochain conseil municipal  

Le prochain conseil municipal aura lieu le Jeudi 21 octobre 2021 à 20h30, Salle de réunion de la Mairie. Marie-Jo, 

Claudette et Jean-Bernard y participeront. 

 

 Questions diverses 

 Rappel : le rendez-vous Joséphine est fixé le 27 septembre 2021 à 9h30, le point de départ est le sentier du Paon aux 3 

étangs de Venansault pour une marche de 5 km.  

 Jean-Dominique évoque le problème de communication autour du groupe de marche du mardi matin. Ce groupe 

émanant du club de l’Espérance les coordonnées de Bernard Blaineau lui sont données. 

 Gilles remercie l’appui du CdS pour l’installation d’une table sur le terrain de boules. 

 La feuille concernant le bon voisinage a été appréciée. Elle est claire et bien illustrée. 

 Le CdS est invité à participer à la réunion sur le parcours des ainés le samedi 16 octobre de 9h à 11h à l’Ilot des arts. 

 Une réunion publique sur la révision su PLU est organisée le 29 septembre. Le maire viendra évoquer ce sujet lors 

d’une réunion du CdS en octobre ou novembre 
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 Parking du stade « c’est la jungle », un projet de parking clôturé est en cours. 

 Claudette évoque la difficulté à circuler en fauteuil roulant autour des étangs (problème de trous). 

 L’arbre à chouette va être installé à proximité des étangs sur l’ilot où il y a des jonquilles. 

 

 

La prochaine réunion prévue le 2 novembre a été reportée à cause des vacances scolaires. Elle aura lieu le 15 novembre 2021 

à 14h30, salle de réunion de la Mairie. 

 

Fin de réunion : 16h45 

           Fait ce jour à Venansault 

 

 
« Est sage celui qui connait les autres » 

Proverbe chinois 

 
 

 

Paulette HUREL                                                                                             Christine PIAUD-CUISINIER Elue Référente 

Secrétaire de séance                                                                        Claudette BARREAU Référente  


